

## HUMANITÉ SANS FRONTIÈRES NE LAISSONS PAS DES ÊTRES HUMAINS SE NOYER !

Plus de 110 millions de personnes se trouvent sur les chemins de l'exil, déplacées dans leur propre pays ou fuyant la guerre, la persécution, la misère ou la famine dans l'espoir d'une vie meilleure<sup>1</sup>. Et parmi les réalités les plus choquantes de ce phénomène malheureusement planétaire, les milliers de personnes qui se noient chaque année dans la Méditerranée interpellent tout particulièrement nos consciences.

Une exposition, initiée par la fondation « Deutsches Albert Schweitzer Zentrum », dénonce le scandale des noyés de la Méditerranée et soutient les actions de sauvetage en mer. Ce n'est donc pas seulement une opération humanitaire, mais c'est une action en faveur de l'Europe qui doit assumer sa responsabilité et sa solidarité avec cette « Humanité sans frontières ».

En choisissant d'accueillir cette exposition à Strasbourg, l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine (UEPAL) prend au sérieux ce plaidoyer et le fait sien. Collaborer par-delà les frontières sur un sujet d'une telle gravité montre que nous sommes capables d'être cette « Humanité sans frontières » que le projet veut promouvoir.

Christian Albecker

Président de l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine

<sup>1</sup> Selon Le Haut-Commissariat pour les Réfugiés des Nations Unies (UNHCR)

Consultez le programme à jour grâce à ce code :



Plus d'informations : [www.uepal.fr](http://www.uepal.fr)

**Renseignements :**

03 88 25 90 00 / [contact@uepal.fr](mailto:contact@uepal.fr)

Événements organisés en partenariat avec :



# HUMANITÉ SANS FRONTIÈRES NE LAISSONS PAS DES ÊTRES HUMAINS SE NOYER !

**Du 16 avril au 9 juin 2024**

## EXPOSITION

Du 16 avril au 9 juin 2024

**Humanité sans frontière : Ne laissons pas des êtres humains se noyer !**

Strasbourg, église Saint-Thomas et Temple Neuf

## INAUGURATION

Mardi 16 avril 2024 à 18h

**Inauguration de l'exposition**

Strasbourg, église Saint-Thomas

En présence de **Martin Gross**, vice-président de la Fondation «Deutsches-Albert-Schweitzer-Zentrum» et de **Christian Albecker**, président de l'UEPAL.

## TABLE-RONDE

Mercredi 24 avril 2024 à 19h

**Humanité sans frontières : Ne laissons pas des êtres humains se noyer !**

Strasbourg, Temple Neuf

En présence de :

- **Mme Fabienne Keller**, députée européenne française
- **M. Pietro Bartolo**, député européen italien, médecin à Lampedusa
- **M. le pasteur Heinrich Bedford Strohm**, président du Conseil Œcuménique des Églises
- **M. Ulysse Gounelle**, étudiant à Sciences Po, co-responsable d'un réseau européen de jeunes
- **Un témoin, M. Mohamad Alhamdin**, réfugié, accueilli en Alsace dans le cadre des couloirs humanitaires

Table ronde animée par **le pasteur Rudi Popp**.

Traduction simultanée : italien, allemand, français. Entrée libre

## CÉLÉBRATION

Dimanche 28 avril 2024 à 18h

**Célébration œcuménique transfrontalière d'ouverture**

Strasbourg, Temple Neuf

En présence de l'évêque **Heike Springhart** de l'Église protestante du Pays de Bade et de **Christian Albecker**, président de l'UEPAL.

## CERCLE DE SILENCE

Jeudi 30 mai de 18h à 19h

Strasbourg, place Kléber

## CONCERT

Jeudi 6 juin 2024 à 20h

**Concert : Musiques sans frontières**

**Lúcia de Carvalho** - Brésil/Angola

**Kinan Alzouhir** - Syrie

**Traugott Fünfgeld** - Allemagne

Strasbourg, église Saint-Thomas

## CÉLÉBRATION

Samedi 8 juin 2024 à 18h

**Célébration œcuménique de clôture**

Strasbourg, église Saint-Thomas

En présence de **Mgr Pascal Delannoy**, archevêque de Strasbourg et de **Christian Albecker**, président de l'UEPAL.

# AUTRES MANIFESTATIONS

## FÊTE

Vendredi 31 mai

**Fête d'été au Stift**

Soirée concert (entrée libre) et petite restauration.

## ENSEIGNEMENT

Les élèves des cours d'enseignement religieux de 3<sup>e</sup> et de 2<sup>nd</sup>e du **Gymnase Jean Sturm**, soit environ 500 élèves de 18 classes, viendront visiter l'exposition en l'église Saint-Thomas avec leurs professeurs.

Du 13 au 17 mai

**Semaine de l'enseignement religieux**

Le service protestant de l'enseignement religieux proposera à tous les élèves des établissements publics de consacrer, durant une semaine, l'heure de religion à ce thème.

L'exposition sera disponible au prêt à la Médiathèque protestante du Stift à l'issue de cette programmation.

Contact : [accueil@mediathequeprotestante.fr](mailto:accueil@mediathequeprotestante.fr)

